



## INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

### APRUEBAN EN COMISIÓN EL PAQUETE ECONÓMICO

Por Leticia Jaramillo

El presupuesto del estado que aprobó por mayoría la Comisión de Planeación y Presupuesto para el 2013 asciende a 22 mil pesos 53 millones 400 mil 367 pesos; de los cuales 17 mil 490 millones 733 mil 410 pesos serán para el Poder Ejecutivo, 238 millones 331 mil 584 para el Legislativo, y 438 millones 6 mil 240 para el Judicial. Este día se pondrá a votación del pleno de los diputados con la expectativa de que pueda ser avalado. El del IEQ tiene un decremento al pasar de 125 millones 911 mil 326 pesos a 55 millones 602 mil 547 pesos. (N p.6)

### DIPUTADOS PLANCHAN PRESUPUESTO

Por Redacción

Los Diputados integrantes de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la LVII Legislatura aprobaron el Dictamen del Presupuesto de Egresos del Estado para el 2013: **ASÍ GASTARÁN EN 2013: IEQ \$125, 911, 326 (2012) \$55, 602,547 (2013).** (AM p. 1)

### ÓRGANOS REPROCHAN BAJO PRESUPUESTO

Por Viviana Guadalupe y Tina Hernández

El presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH), Miguel Nava Alvarado, y el del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), José Vidal Uribe Concha, lamentaron que en la Iniciativa de Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos 2013 no se contemple el incremento de recursos que solicitaron. La CEDH había proyectado un presupuesto de 71 millones de pesos para el año venidero, pero en la iniciativa de ley se considera un monto por 27 millones de pesos, es decir, 44 millones de pesos menos de lo que solicitó. El ombudsman estatal manifestó su inconformidad ante el incremento presupuestal proyectado, ya que sólo le aumentaron 2 millones 590 mil pesos a los recursos del próximo año respecto de lo que ejerció en 2012. “Esta situación impide la cercanía con la sociedad, con quienes necesitan saber que existe una dependencia pública que vela por sus derechos humanos y que ha sido un ente intermediador entre el gobierno y la sociedad en general”, declaró Miguel Nava. De los ingresos que obtuvo en 2012, la CEDH destinó 85% al pago de nómina y el resto (15%) para consignar a programas de apoyo a la sociedad queretana. “La comisión necesita un presupuesto de 71 millones de pesos para conformar la autonomía de la institución; así como la contratación de personal, la adquisición de automóviles y de un edificio para dejar de pagar renta y aprovechar ese recurso en proyectos de beneficio social”. El IEQ presentó al Congreso una propuesta en donde solicitó 121 millones de pesos, sin embargo, la ley de ingresos estipula que obtendrá 55.6 millones, es decir, reduce su presupuesto 65.4 millones, bajo el argumento que 2013 no es electoral. El presidente del IEQ, José Vidal Uribe Concha, dijo que confiaba en los diputados locales para que modifiquen la iniciativa e incluyan su propuesta presupuestal. En entrevista con EL UNIVERSAL Querétaro, Uribe Concha comentó que el IEQ planeaba poner en práctica de la ley de participación ciudadana y tenía previsto cambiarse de sede y que tan sólo para ello necesita 50 millones de pesos, más los gastos irreductibles, lo que representa el presupuesto total que pretende aprobarse para 2013. Por otra parte, Uribe Concha indicó que no tiene posicionamiento alguno ante la disminución presupuestal, pues tendrá que esperar el anuncio oficial. Recordó que el artículo 57 de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria (sic) que establece que los ejecutores del gasto deberán sujetarse a los montos autorizados por el Presupuesto de Egresos. La CIEG satisfecha con la propuesta. Para el presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG), Javier Rasgado Pérez, el presupuesto otorgado para ejercer el año fiscal 2013 “es suficiente”, pues el Poder Legislativo le otorgó más de lo solicitado en su proyecto. La CEIG presentó una propuesta de ingresos con aumento de 5% respecto lo ejercido en 2012, es decir, 505 mil pesos adicionales previendo la inflación. Sin embargo, en la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos para el año 2013, le fue otorgado un aumento mayor equivalente a 700 mil pesos, es decir más de 6%. “El monto indicado en la ley de ingresos y egresos nos es suficiente para operar en 2013, incluyendo nómina y programas”, subrayó. El aumento a la CEIG se encuentra por debajo de sectores como el del Poder Legislativo (20.8%), pago a jubilados y pensionados (22.1%) y salud (18.39%). Este año la CEIG operó con un monto de 10.1 millones de pesos, en tanto que para el año fiscal 2013 se propone en la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos 2013, recursos por 10.8 millones de pesos. Javier Rasgado Pérez afirmó que dicho recurso “es suficiente para que el organismo opere sin problemas”, pero reconoció que las instituciones dependientes del gobierno buscan “siempre” un mayor porcentaje de presupuesto.



Este año, Información Gubernamental destinó 78% de sus ingresos a cubrir gastos de nómina, mientras que el resto (28%) se utilizó para la promoción del derecho de acceso a la información. (EUQ, principal)

### **APRUEBA COMISIÓN 22 MIL MDP PARA ESTADO**

Por Candhy Escalante

Con cuatro votos a favor y una abstención, los integrantes de la Comisión de Planeación y Presupuesto en la Cámara de Diputados aprobaron la Ley de Ingresos estatal que contempla un monto total de 22 mil 53 mdp 400 mil 367 pesos, de los cuales 14 mil 490 mdp 733 mil 410 serán destinados exclusivamente al Ejecutivo. Por más de 24 horas fue lo que los diputados integrantes de la Mesa Directiva tardaron en llegar a un consenso para aprobar dentro de la Comisión la Ley de Ingresos del Estado, luego de que por petición del representante del PVEM se realizó una adhesión correspondiente a un pago de deberán hacer los dueños de vehículos. Para el IEQ se aprobó un presupuesto de 55 millones 602 mil 547 pesos. (PA, 3A)

### **VOTARÁN RECURSOS ESTATALES**

Por Francisco Hernández

Esta mañana se votará en el Pleno del Poder Legislativo, el presupuesto estatal del 2013 que asciende a más de 22 mil millones de pesos. Los rubros de seguridad, educación y salud recibirán un incremento significativo en sus montos, en tanto que sus organismos descentralizados como el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), no recibirán los montos que solicitaron, informó el Presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra. (AM p. 6)

### **IMPUGNA ARMANDO MULTA**

Por Diego Armando Rivera

El ex candidato a la presidencia municipal de Querétaro, Armando Rivera, informó que impugnará hasta las últimas consecuencias la multa que le impuso el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). El regidor panista recordó la multa por 44 mil pesos que le impuso el organismo electoral por presuntamente realizar actos de campaña en el Centro Cívico. (AM p. 6)

### **IMPUGNARÁ ARMANDO RIVERA MULTA DEL IEQ EN SU CONTRA**

Por Diego Armando Rivera

El ex candidato a la presidencia municipal de Querétaro, Armando Rivera, informó que impugnará hasta las últimas consecuencias la multa que le impuso el **Instituto Electoral de Querétaro**. El ahora regidor del Partido Acción Nacional se refirió a la multa por 44 mil pesos que le impuso el organismo electoral por presuntamente realizar actos de campaña en el Centro Cívico. Ante lo cual explicó que sus abogados tienen instrucciones de que toda las denuncias se sigan hasta las últimas consecuencias e incluso de ser necesario podrían acudir hasta la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. "Siempre todas las denuncias deben de llegar hasta la última instancia y ese es tema de los abogados, yo ni siquiera he visto los temas, para eso hay un equipo de abogados que siempre va a estar al pendiente de todos los temas de Armando Rivera", indicó el panista. Rivera Castillejos se declaró inocente, ya que indica no realizó ningún acto proselitista en el Centro Cívico. "Ni entregué trípticos, ni pedí el voto y no sé si ustedes estuvieron aquí (reporteros) pero hay filmaciones del evento de campaña en el Centro Cívico, y yo me declaro inocente por supuesto", finalizó.

<http://ciudadypoder.com.mx/blogs/noticias/index.php/noticias/queretaro/item/5452-impugnar%C3%A1-armando-rivera-multa-del-ieq-en-su-contra>



## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### ANTE EL CRECIMIENTO POBLACIONAL... OTRO DIPUTADO

Por Leticia Jaramillo

A partir del próximo año Querétaro contará con un distrito más a nivel federal por el crecimiento que ha tenido el padrón electoral, lo que significará un diputado más para el estado de Querétaro, informó Ana Lilia Pérez Mendoza, Vocal Ejecutiva del IFE, al anunciar la destrucción de 14 mil 593 formatos de credenciales de elector. (N-Síguelo p.6)

### DESTRUYEN 14 MIL 593 CREDENCIALES DE ELECTOR

Por Redacción

El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) ordenó la destrucción de 14 mil 593 credenciales de elector, por diferentes motivos. La Vocal Ejecutiva del IFE, Ana Lilia Pérez Mendoza, señaló que son formatos que los ciudadanos nos regresan por el canje de su credencial: "actualmente cuando realizamos cualquier trámite y tenemos una credencial anterior, cuando entregamos la nueva nos tienen que dar la anterior". (C.p.2)

### DESTRUYEN MÁS DE 14 MIL MICAS DE ELECTOR

Por Óscar Aguilar

La junta local del Instituto Federal Electoral (IFE) realizó la destrucción de 14 mil 593 formatos de credencial para votar, mismas que fueron devueltas por canje o por existir duplicidad en las mismas de acuerdo con información proporcionada por la consejera presidenta del organismo, Ana Lilia Pérez Mendoza. "El día de hoy vamos a aprobar la destrucción de formatos de credencial que normalmente tenemos cada tres meses.

Este proceso lo realizamos triturando las credenciales y después las trasladamos a una escuela donde las cubrimos de cemento para crear banquetas, la institución beneficiada es de educación especial y se llama *México 2000*, ubicada en El Pueblito, Corregidora", explicó Pérez Mendoza. De las identificaciones obtenidas, 14 mil 300 fueron canjeadas y se les deshabilitó cortando la foto; las 289 restantes son de trámites que no fueron complementados, o se detectaron situaciones especiales, por ejemplo, pertenecían a ciudadanos que tienen suspendidos sus derechos electorales por estar en prisión. La vigilancia de la bodega del IFE está implementada por elementos del Ejército; la destrucción anterior se realizó el día 10 de abril y se trituraron 38 mil documentos. El costo material de la mica es de aproximadamente 15 pesos por cada una, pero el monto de esta destrucción es equivalente a mil 500 pesos por credencial. Por otra parte, la consejera presidenta indicó que con la población que se tiene actualmente en la entidad se estará gestionando la creación de un quinto distrito electoral, en vista que hay estados como Tabasco que con una población de un millón 600 mil habitantes cuenta con seis. Querétaro con 1.3 millones de habitantes cuenta con cuatro distritos por lo que la distribución de electores será revalorada y cada uno tendrá cerca de 250 mil personas para tener una mejor distribución del padrón. "El movimiento migratorio que estamos teniendo en Querétaro nos ha estado moviendo para tener una nueva distritación, comenzamos el padrón hace 22 años con 400 mil habitantes, actualmente tenemos un millón 300 mil habitantes, por lo que la migración que tenemos en Querétaro nos ha hecho gestionar esta nueva opción, que para septiembre de 2013 quedara completamente conformada", concluyó la presidenta de la junta local del IFE. (EUQ, 4A)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### PERDERÁ PAN 50% DE SU MILITANCIA

Por Irán Hernández

El secretario general del PAN, Antonio Rangel dio a conocer que hoy es el último día para que los miembros activos de este partido puedan refrendarse, y dijo que hasta el día de ayer se reafiliaron cinco mil; además, resaltó que calculan que se reducirán en un 50% los militantes. (C.p.4)



### **REFRENDAN ADHERENCIA AL PAN 50% DE MILITANTES**

Por Linda Sepúlveda

El secretario general del PAN, Antonio Rangel Méndez, informó que el 50% de los miembros activos han refrendado su militancia. En todo el estado son alrededor de 10 mil los militantes activos y hasta ayer habían acudido más de 5 mil a realizar su re afiliación, la fecha límite es este viernes. (EUQ, 4A)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **EROGA CONGRESO 8 MDP EN AGUINALDOS**

Por Leticia Jaramillo

Entre 7 y 8 millones de pesos erogó la Legislatura para el pago de aguinaldo y prima vacacional de 200 trabajadores, incluyendo a los 25 diputados, quienes a partir del próximo lunes 17 inician su periodo vacacional para reanudar nuevamente sus actividades el 2 de enero, informó el diputado Braulio Guerra Urbiola. (N p.4)

### **APRUEBA COMISIÓN LEY DE INGRESOS**

Por Linda Sepúlveda

Con cuatro votos a favor y una abstención, la Comisión de Planeación y Presupuesto en la 57 Legislatura aprobó el presupuesto de ingresos del estado, que asciende a 22 mil 53 millones 400 mil 367 pesos. La demora, informó el presidente de la comisión, Braulio Guerra Urbiola, fue debido a que se adicionó una ley ambiental que no se tenía contemplada, sin embargo, se pudo llegar a un arreglo. "Estamos revisando una inclusión que se presentó en materia de medio ambiente, es decir, es un tema que abona a un fondo ambiental el Partido Verde, y de acuerdo a una disposición de la ley de Medio Ambiente y Equilibrio Ecológico que tiene que prever el presupuesto, entonces esto reajusta una serie de aspectos que son importantes de revisar y a ver si en este tema existen algunas reservas y vamos adelante con el tema ambiental como lo prevé la ley", dijo. (EUQ, 1 Y 5A)

## **PODER EJECUTIVO**

### **ENTREGAN CONCESIONES A TAXISTAS**

Por Linda Sepúlveda

Después de 10 años de intentar obtener una concesión de taxi, María Asunción por fin lo logró. Con nueve hijos que mantener y una sonrisa en su rostro, María dijo estar feliz de obtener esta concesión que será el patrimonio y el sustento para sus hijos. Circular sin una licencia que la acreditara como taxista, María salió a cubrir una necesidad de su comunidad de Chichimequillas, en El Marqués, pero sobre todo para sacar adelante a sus hijos. (EUQ, 1A)

### **REFUERZAN SEGURIDAD EN 3 SECUNDARIAS**

Por Diego Rodríguez

Refuerzan la seguridad en tres escuelas secundarias ubicadas en la capital queretana, donde la preocupación de padres de familia y docentes es evitar que los alumnos sean víctimas de delitos como robo o secuestro. Derivado de las situaciones de riesgo que se han denunciado en algunas secundarias en la capital, autoridades municipales y estatales ya trabajan en coordinación con directivos de los planteles reportados, así como de la Unidad de Servicios para la Educación Básica del Estado de Querétaro (USEBEQ). (EUQ, 1A)

## **MUNICIPIOS DEL ESTADO**

### **LEONEL ROJO MONTES NUEVO TITULAR DEL REGISTRO CIVIL MUNICIPAL**

Por Luz María Rodríguez

Leonel Rojo Montes, es el nuevo Director del Registro Civil Municipal. El presidente municipal, Roberto Loyola Vera, afirmó que esto es parte de la dinámica de una administración pública, que son ciclos que se deberán cerrar y que nada tiene que ver esta decisión, con las denuncias de varios empleados en esa área. (N p.4)



### **APRUEBAN REGIDORES EGRESOS PARA 2013**

Por Redacción

Roberto Loyola (segundo de izq. a der.) ratificó su compromiso de hacer un Gobierno austero y disciplinado. El Presidente Municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, ratificó su compromiso de hacer un Gobierno austero y disciplinado. “Este compromiso se torna en una instrucción a todos quienes me acompañan en la responsabilidad de hacer un Gobierno ordenado y eficiente, y fundamentalmente transparente y honesto; esa tiene que ser la constante en el ejercicio del presupuesto que ha sido aprobado por este cuerpo colegiado”, sostuvo Roberto Loyola Vera. Ayer, en sesión extraordinaria de Cabildo, los regidores aprobaron por unanimidad de votos el acuerdo de Presupuesto de Egresos del Municipio de Querétaro para el ejercicio fiscal del año 2013. Asimismo, fue autorizado el Plan Municipal de Desarrollo 2012-2015. Al respecto, el Presidente Municipal de Querétaro comentó que este documento tendrá que ser la hoja de ruta a través de la cual, se guíen los trabajos de esta administración y que será de conocimiento de la opinión pública este viernes, para que sean los propios ciudadanos quienes sigan de manera cercana el cumplimiento de los compromisos adquiridos por esta administración. **(AM P.1)**

### **CORREGIDORA, SIN PLAN DE DESARROLLO**

Por Norma Ayala

A más de dos meses y medio de haber iniciado la administración de la alcaldía de Corregidora, las secretarías que la componen no han presentado a los regidores del ayuntamiento el plan de desarrollo que debe de ser aprobado antes del 31 de diciembre. Los regidores de oposición del municipio, Roberto Ibarra de Nueva Alianza (Panal) y Miguel Ramírez del Partido Revolucionario Institucional (PRI) denunciaron que están atrasados, ya que si bien se tienen tres meses a partir del 1 de octubre para que sea aprobado, las dependencias aún no han presentado ningún informe. (EUQ, 4A)

### **RECHAZAN PLAN HOY NO CIRCULA**

Por Rosa María Salinas

Ambientalistas se pronunciaron en contra de la implementación en Querétaro del programa Hoy no Circula, sin embargo, dicen estar dispuestos a discutir la propuesta a través del foro y mesas de trabajo “Vamos por un Querétaro son menos CO2”. Recientemente, el presidente del Colegio de Abogados en Derecho Ambiental, Israel Chávez Pozas, propuso que el Instituto Metropolitano de Planeación incluya la aplicación del Hoy no Circula en los municipios de Querétaro, El Marqués, Corregidora, Huimilpan y San Juan del Río. (EUQ, 1A)

### **DETIENEN A UNO TRAS LA BALACERA EN ARBOLEDAS**

Por Estrella Álvarez y Juan Carlos Rabling

Alejandro García Mondragón fue detenido anoche, luego de un fuerte operativo de búsqueda por diversas colonias de la capital queretana, como presunto responsable de disparar a conductores de dos camionetas con quienes había sostenido un altercado vehicular en Arboledas. (PA, 1A)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **MIENTE EL UNIVERSAL QUERÉTARO**

Por Redacción

Querétaro, Qro.- En referencia a la nota de EL UNIVERSAL QUERETARO del 12 de diciembre de 2012 en la cual se menciona a empresas contaminantes y se alude a Ponderosa, se presentan las siguientes aclaraciones: 1.- Cartones Ponderosa cuenta desde el año de 1992 con una Planta de Tratamiento para su Descarga Industrial. La Planta cuenta con tres etapas de tratamiento que son: Primaria: Con Cribado para la separación de sólidos gruesos y Clarificación por Flotación. Secundaria: Lagunas de Aeración equipadas con Aeradores de Superficie y de inyección de aire, más una Laguna Facultativa. Terciaria: Clarificación por Sedimentación, Filtrado con grava y arena sílica, Adsorción con Carbón Activado y Radiación con Luz Ultravioleta. **(DQ p. 1)**



### “VIGILAREMOS GASTO FEDERAL”

Por Redacción

Durante la Sesión de Pleno del Senado de la República, donde se aprobó la Ley de Ingresos 2013, el Legislador Francisco Domínguez Servián, aseguró que los legisladores del PAN buscarán que El gobierno federal mantenga de manera eficiente las finanzas de México, que sea equitativo en todos los sectores sociales de este país y que antepongan los intereses de los mexicanos. “En materia de gasto, estaremos observando y vigilando, buscaremos que el gobierno federal lo haga de alguna manera eficiente, que sea equitativo en todos los sectores sociales de este país y dirigido siempre a los más necesitados, que sea verdaderamente lo que plantearon, y que estén observando y escuchando a los grupos parlamentarios que no están en el gobierno, de sus posicionamientos en materias económicas y sociales, que los consideren, porque esta tribuna será vigilante de sus gastos, precisó. (DQ p. 12)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- El sistema de transporte de taxis en Querétaro siempre fue una excelente oportunidad para que el gobernante en turno quedara bien con los amigos, los compromisos políticos y hasta con los compadres. Desde que hace unos meses que el Gobernador, José Calzada, anunció que renunciaba a la facultad expresada en la ley de otorgar las concesiones de taxi de manera discrecional, las cosas tomaron un rumbo más transparente y abierto. Ayer Calzada encabezó la entrega de 924 constancias para "placas de taxi" y transporte mixto, el sorteo fue el 21 de noviembre mediante un proceso calificado que dejó satisfechos a la mayoría de los participantes. Ya se había creado una Comisión de transparencia para el proceso, los siete integrantes de la sociedad civil atestiguaron que el mercado de taxis en Querétaro, necesitaba de unas 1,800 concesiones más y que se haría mediante un sorteo. Hubo un compromiso por parte del entonces candidato a la gubernatura José Calzada, hace tres años de que las "placas de taxi" serían para los trabajadores del volante y no para otros compromisos; los que tienen ahora su concesión cumplieron previamente una serie de requisitos para estar en el sorteo y ganar una concesión. Querétaro es de los pocos estados en los que se transparente la entrega de concesiones de transporte público y se espera que con esto se marque un precedente histórico para la futura asignación de concesiones. Ayer en el evento el gobernador cerró su intervención a los nuevos concesionarios: "Hoy ustedes son un ejemplo de tenacidad, nadie les ha regalado nada, muchos de ustedes tienen muchos años manejando" DE REBOTE Ayer Carmelo Mendieta, expresidente municipal de Corregidora, rompió el silencio en una entrevista radiofónica y se defendió de varios señalamientos en su contra; dice Carmelo que en caso del Casino Winlan, él y sus regidores en la última sesión de Cabildo (30 septiembre 2012) dejaron en la votación el ordenamiento para que la licencia del casino, que abrió sus puertas por tercera vez después de varias clausuras, fuera revocada. Antonio Zapata, presidente municipal de Corregidora, ignoró la sesión de Cabildo del 30 de septiembre, dice Carmelo, y que el actual presidente municipal y su Cabildo no han revocado la licencia porque no han querido. [adanolverar@yahoo.com.mx](mailto:adanolverar@yahoo.com.mx), @aolverar (DQ p. 1)

### ASTERISCOS

**ESTRELLITA.-** Durante el periodo 2008-2010, Querétaro se ubicó en el primer lugar de las Entidades Federativas del País en materia de manejo de sus recursos presupuestales. **BAJO CONTROL.-** De acuerdo con el 'Índice de Desempeño Financiero de las Entidades Federativas 2008-2010' de la consultora [aregional.com](http://aregional.com), los últimos 21 meses del Gobierno del panista Francisco Garrido Patrón, y los primeros 15 de la actual administración del priísta José Eduardo Calzada Roviroso, se distinguieron por el buen control de sus gastos administrativos, mantener balances financieros saludables y una buena administración de su endeudamiento. **CONTINUIDAD, LA CLAVE.-** Este es un logro compartido entre los Secretarios de Planeación y Finanzas Juan Manuel Alcocer Gamba y Jorge López Portillo Tostado. El primero impuso la política de mano dura y el segundo mantuvo al equipo de la Dependencia casi intacto, pese a la transición. **EN LA CIMA.-** La consultora otorga una calificación de 79.3 puntos a Querétaro, quien se posiciona como el Estado con el mejor desempeño financiero del País, seguido de Campeche, Hidalgo, Morelos y Nuevo León. **BUENOS PROGRAMAS.-** Esto significa que ambas administraciones estatales, la primera durante su último tramo y la segunda en su alborada, fueron también las más exitosas en los programas que aplicaron para sortear las complicaciones que les presentó el entorno nacional.



**SUBE Y BAJA.-** Por ejemplo, mientras durante 2008 los altos precios internacionales del petróleo generaron altos excedentes petroleros que se tradujeron en mayores ingresos federales para distribuir a las Entidades Federativas, especialmente los destinados a inversión como el Fondo para la Infraestructura Estatal (FIES). Estos recursos excedentes permitieron a los Estados aumentar sus proyectos de inversión en infraestructura y utilizar sus ingresos propios para financiar otros gastos. **PA'TRAS.-** Esta situación cambió totalmente en 2009, año en que la crisis financiera internacional tuvo su punto más álgido, lo que derivó que México presentara una severa recesión económica, a su vez agravada por la emergencia sanitaria causada por el virus AH1N1. **DE A POQUITO.-** De hecho, en 2009 las Participaciones Federales a los Estados y Municipios disminuyeron considerablemente al reducirse la Recaudación Federal Participable (RFP), como consecuencia de la reducción tanto de la recaudación de los Impuestos sobre la Renta (ISR) y del Valor Agregado (IVA), así como los ingresos petroleros por la disminución de los precios internacionales. **MALARIA.-** Además de que la recesión del entorno económico internacional en que se desempeñaron las empresas también afectó la recaudación de los ingresos propios de los Estados. **A CUENTA GOTAS.-** En 2010 hubo una recuperación tanto de las Participaciones como de los ingresos propios estatales; sin embargo, estos incrementos no compensaron totalmente las caídas de ingresos sufridas en 2009, provocando grandes desequilibrios en las finanzas públicas de los Estados. **CUESTA ARRIBA.-** Como consecuencia de la inercia que traía el gasto corriente y los menores ingresos captados por los Estados, fue muy difícil para la mayor parte de las Entidades Federativas mantener el equilibrio de sus finanzas durante los años analizados. **BOQUETE.-** Por ello, las Entidades Federativas en su conjunto presentaron un déficit primario por 28 mil 797.4 millones de pesos a precios constantes de 2010, principalmente por el desequilibrio conjunto en el cual incurrieron las haciendas estatales durante 2009 y 2010 por 35 mil 558.5 millones y 54 mil 300.4 millones de pesos, respectivamente, que fue moderado por el superávit que mostraron las haciendas estatales en 2008. **LÍDER ABSOLUTO.-** Por cierto, Querétaro ha mantenido la primera posición en este análisis por más de seis años, debido a que ha logrado mantener estable la recaudación de sus ingresos propios, sobre todo del ISN el cual se puede explicar por el dinamismo de su industria manufacturera de los últimos años que asciende al 26 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) local, ha mantenido controlado sus gastos operacionales y su deuda pública es relativamente baja. **(AM p. 1)**

### FUENTE DE EL MARQUÉS

**NUEVO PLAN DE DESARROLLO.** Hoy presentará el presidente capitalino ROBERTO LOYOLA VERA su Plan de Desarrollo Municipal, con claras directrices para reorientar el crecimiento de Querétaro, con un sentido de responsabilidad ante las presentes y futuras generaciones. Queretano de origen y destino, el actual alcalde quiere poner a tiempo al municipio, frente a intereses creados y políticas torcidas. Agua de la capital, ya no sabrá mal. (PA, 1A)

### PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Sinergia. Gobierno y prensa trabajan en alianza única a favor de la sociedad, resumió el mandatario estatal José Calzada en la comida anual con los comunicadores queretanos en el restaurante Los Laureles. Ahí el jefe del Ejecutivo refrendó su compromiso con la libertad de expresión y el respeto a las opiniones y a la información generada en los diversos medios de comunicación. En PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, damos fe de ello, porque a lo largo de estos tres años y desde el inicio de nuestro portal de Internet hemos encontrado plena apertura de él, su esposa Sandra y, en menor o mayor grado, de casi todos los miembros del gabinete estatal. Agradeció José Calzada la información generada por los periodistas, incluso "de las cosas malas que nos alertan, que nos obligan a estar al pendiente de los sucesos diarios". Ponderó el gobernador la simbiosis entre los medios y su administración porque sirven a las mismas personas, con los mismos ideales y meta: que a los queretanos les vaya bien. Acompañaron al jefe político del Estado y a su esposa, el secretario de Gobierno Jorge López Portillo, el vocero Abel Magaña Álvarez, el oficial mayor Manuel Pozo Cabrera y demás integrantes del equipo estatal. Igualmente los directivos y trabajadores de todos los periódicos locales y medios electrónicos. En ese marco el gobernador Calzada hizo buenos augurios para el 2013, anticipando un año de crecimiento, progreso prosperidad y unidad familiar. Así sea. **-CASA DE ECALA- Sandra.** Antes de su mensaje, el gobernante cedió el micrófono a Sandra Albarrán de Calzada, quien agradeció –con su calidez acostumbrada– el apoyo de los comunicadores a las tareas y resaltó que es nuestra cuarta Navidad juntos. El ambiente fue de gran cordialidad y camaradería, al parecer de este armero que no puede opinar de los sexenios anteriores por no haber sido invitado. Y qué bueno.



**-OÍDO EN EL 1810- Queretano.** Que en la sesión de consejo político nacional del PRI, el martes pasado, para elegir nueva dirigencia –encabezada por César Camacho- la clausura estuvo a cargo el ex presidente priísta Mariano Palacios, que por cierto ayer dictó una conferencia en la UAQ al celebrarse el 25 aniversario del Tribunal de Conciliación y Arbitraje del Estado, constituido en su administración. Enhorabuena. **-¡PREEEPAREN!- Mesón.** Hasta el año próximo reabrirá el Mesón de Santa Rosa, confirmó el oficial mayor estatal Manuel Pozo Cabrera. Hay tres tiradores locales y uno externo. Todos con propuestas muy interesantes. Este jueves se firmó el acuerdo con la apreciada Del Prete que administró por más de 20 años el histórico inmueble. Nueva época. **-¡AAPUNTEN!- Por fin.** Los regidores del Ayuntamiento de Querétaro, que preside Roberto Loyola Vera, aprobaron este jueves el relevo de la directora del Registro Civil, Susana Alejandra Rico Sinecio, que ejerció sin título durante 18 años, como lo denunció PLAZA DE ARMAS desde el 17 de septiembre anterior. La sustituirá, a partir del 15 de enero de 2013, el licenciado Leonel Rojo Montes. ¡Rojo! **-¡FUEGO!- Señales.** A solo una semana del fin del mundo, programado para el próximo viernes, el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, anuncia su interés de catalogarlo entre los pueblos mágicos. Dicen que entre los objetos que se mostrarán para acreditar los merecimientos de El Pueblito está el Penacho de Carmelo. ¡Ah raza! (PA, 2A)

### NOTAS PRINCIPALES

#### **DQ: CONTAMINA RASTRO DE CORREGIDORA**

Por Aimée Pacheco

Querétaro, Qro.- La falta de recursos impide que Corregidora pueda aspirar a una certificación Tipo Inspección Federal en el rastro de ese municipio. El secretario de Servicios Públicos Municipales, Fernando Palos Cuéllar, explicó que para ese proyecto se requerirían cerca de 80 millones de pesos y advirtió que actualmente el rastro trabaja con una pérdida de 180 mil pesos mensuales y con una planta de tratamiento desmantelada, por lo que no se cumple con la norma sanitaria. Indicó que el acta por el desmantelamiento de la planta tratadora fue levantada ante la Contraloría Municipal al recibir la administración, ya que en ese estado se encontró. "Estamos utilizando vehículos de la Presidencia para hacer retiro de los residuos, que no son tóxicos", dijo al indicar que son cerca de 20 mil litros de agua sucia (con sangre) los que se retiran diariamente. Aceptó que en algún momento pudo haberse descargado al río, "si lo hubo anteriormente no nos fijamos, finalmente puede ser. Eso le compete a la autoridad federal. Yo puedo señalar, si está el río aquí cerquita, pues a dónde vas a tirar, o al dren de la colonia, pero nosotros no nos metemos en eso, yo no soy inspector, soy funcionario". Advirtió que actualmente hay riesgo de clenbuterol, pues ya se canceló una licencia a un introductor hace un par de semanas, "la ventaja que tiene Corregidora es que previendo ese tipo de situaciones, se prohíbe la venta de los hígados", dijo al indicar que al ganado se le hace una revisión visual, y cuando se toman muestras son aleatorias. En el caso de las vísceras, indicó que se ha instalado un campo de composta dentro del rastro, y a diferencia de cuando llegaron, hoy no sale "una sola víscera" del rastro. "Podríamos bajar recursos, pero no alcanza de todos modos puesto que venimos atorados de la administración anterior", dijo al indicar que el proyecto es crear un rastro 'semi TIF' si se le autoriza el presupuesto, aunque requerirían también de la gestión de recursos federales, aunque en una menor cantidad. "El semi TIF te indica lo mínimo que marca la norma. Hay que cumplir con todo empezando por el tipo de edificio, con mayores instalaciones, mínimo de matanza, ahorita estamos matando alrededor de 30 a 40 animales diarios, estamos muy bajos", dijo. Admitió que la intención es que los introductores que han optado por ir a sacrificar al rastro municipal de Querétaro regresen a Corregidora, "se fueron porque no daban el servicio adecuado", dijo. Detalló que el nivel de utilidad no rebasa el 10 por ciento, y explicó que para establecer el rastro como "semi TIF" se requieren de 3 a 4 millones de pesos. **(DQ principal)**

#### **N: TRABAJAR JUNTOS**

#### **RECONOCE JC A MEDIOS Y LLAMA A MEJORAR LA VIDA DE LOS QUERETANOS**

Por Noticias

Les pido que sigamos trabajando juntos para mejorar la vida de los queretanos. Todavía me quedan dos años y eso es mucho tiempo para trabajar, afirmó el gobernador José Calzada Roviroso, quien acompañado de su esposa Sandra Albarrán de Calzada, ofrecieron una comida a los medios de comunicación y reporteros de la fuente de gobierno, para festejar un año más de actividades, la cuarta comida de navidad de su administración, así como el crecimiento, el progreso y la prosperidad del estado. (N p.1)



### **AM: PLANEA IFE CREAR UN NUEVO DISTRITO**

Por Daniel Peña

El Instituto Federal Electoral (IFE) planea realizar una redistribución en el Estado para que en los comicios de 2015 haya un nuevo Distrito, lo que le permitirá a Querétaro contar con cinco Diputados Federales de elección directa. Actualmente, el Estado cuenta con cuatro Distritos Electorales Federales. El 1 está integrado por los 10 municipios de la zona serrana y el semidesierto, con cabecera en Jalpan; el 2 tiene su cabecera en San Juan del Río y abarca también a Corregidora, Huimilpan y Amealco; el 3 está en la Capital y cubre casi el 90 de su territorio; mientras que el 4, con cabecera en El Marqués, comprende esa demarcación y la zona norte de la Capital con la que hace frontera. Ana Lilia Pérez Mendoza, vocal de la Junta Local de Vigilancia del Instituto Federal Electoral (IFE), explicó que esta decisión obedece al crecimiento demográfico y, por ende, del Padrón Electoral en el Estado. “Hay un movimiento migratorio muy importante en Querétaro, eso nos va a dar como consecuencia -a partir del próximo año- una nueva distritación en el Estado y nos va a dar un Distrito más... y esto ha sido precisamente por el crecimiento que ha tenido el padrón electoral en Querétaro”, amplió. La actual conformación de los Distrito Electorales Federales en el Estado tiene una antigüedad de 20, época en la que el Padrón Electoral queretano estaba integrado por apenas 450 mil electores. **(AM principal)**

### **C: URGE A UAQ REFORMA EDUCATIVA**

Por Gustavo López

El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruiz, precisó que es urgente contar con una Reforma Educativa en beneficio de los mexicanos, al señalar que los alumnos no llegan con el conocimiento óptimo al nivel medio superior, inclusive dijo que la UAQ más de la mitad de aspirantes a ingresar reprueban el examen de admisión. “Es necesaria, estamos recibiendo alumnos a nivel Preparatoria y Universidad reprobados, con muy bajo nivel en escritura, bajo nivel en matemáticas y en todas las áreas es necesario eso para no estar nosotros reponiendo ese conocimiento que no tienen los muchachos en estos rubros”. (C.p.1)

### **PA: MEJOR 2013: CALZADA**

Por Carolina Sánchez

El gobernador del Estado, José Calzada Roviroso, avizoró para 2013 un Querétaro lleno de crecimiento, prosperidad y paz para sus habitantes. El mensaje, de cara al año nuevo, se dio en el marco de la tradicional comida de fin de año, un espacio de encuentro entre el gobierno del Estado y los medios queretanos. “Yo les puedo garantizar que el 2013 va a ser un año de crecimiento, de progreso, de prosperidad, de unidad familiar, al final del camino todo lo que hacemos, todas las acciones que llevamos a cabo día a día tiene un objetivo y un destino y eso es mejorar la calidad de vida de las familias queretanas; para eso trabajan ustedes, para eso trabajamos nosotros, a través de los medios dando noticias a través de los instrumentos que nos da gobierno para llevar apoyos y ser más eficientes en la entidad. Vamos a refrendar esos propósitos para 2013 y que sea un año de progreso, paz y tranquilidad en nuestros hogares”. El encuentro tuvo lugar en el restaurante Hacienda Los Laureles y estuvo encabezado por el mandatario y su esposa, la presidenta del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán, así como el gabinete ampliado del Poder Ejecutivo. En este convivio, el mandatario estatal advirtió una sinergia de trabajo única entre el gobierno y los medios de comunicación, en alianza, a favor de la ciudadanía. “Quiero agradecer que estemos juntos, iniciamos hace cuatro años con muchos aliados y seguimos con muchos aliados, nuestros aliados siguen siendo los medios de comunicación, la sociedad, finalmente trabajamos para los mismos, para la sociedad, tenemos los mismos ideales, las mismas metas: que a los queretanos les vaya bien (...). Nosotros hacemos equipo y éste no siempre significa simplemente decir lo bueno, significa aprender de lo que están queriendo los queretanos, de las necesidades que en conjunto tenemos, de las cosas malas que nos alertan, que nos obligan a estar al pendiente de los sucesos diarios y cotidianos, de las noticias que dan a través de los diferentes medios y que nos hacen más reflexivos con respecto a qué es lo que quiere nuestra gente y a cómo nosotros como gobierno podemos y debemos ser siempre mucho más eficiente”. Calzada Roviroso advirtió que Querétaro es ejemplo nacional gracias a la sociedad y es un concepto que los medios han transmitido, por lo que ambas figuras deben estar siempre orgullosas. Tras la participación del gobernador, Sandra Albarrán agradeció a los presentes la relación de respeto, amabilidad y cordialidad que se ha mantenido entre medios y su familia: el gobernador, sus hijos y ella misma. “Este 2012 ha sido un año exitoso (...) nos distinguimos porque las cosas pasan y somos un estado que da buenas noticias, todas transmitidas por todos y cada uno de ustedes.



Muchas gracias a los directores, a los locutores, conductores, fotógrafos, camarógrafos y a todas las personas que nos permiten trabajar juntos dando buenas noticias y también malas”. Por su parte, el Presidente de la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión, Querétaro, Romeo de Jesús Ramos Zenteno, advirtió la necesidad de generar contenidos de calidad, que informen de forma seria ante la nueva era que comenzó México tras el 1 de diciembre. Finalmente, la Secretaria de la Juventud, Andrea Spínolo Prieto, expresó que los medios son pieza fundamental para que los queretanos se enteren y se involucren en la agenda estatal. (PA, principal)

### **EUQ: ÓRGANOS REPROCHAN BAJO PRESUPUESTO**

Por Viviana Guadalupe y Tina Hernández

El presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH), Miguel Nava Alvarado, y el del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), José Vidal Uribe Concha, lamentaron que en la Iniciativa de Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos 2013 no se contemple el incremento de recursos que solicitaron. La CEDH había proyectado un presupuesto de 71 millones de pesos para el año venidero, pero en la iniciativa de ley se considera un monto por 27 millones de pesos, es decir, 44 millones de pesos menos de lo que solicitó. El ombudsman estatal manifestó su inconformidad ante el incremento presupuestal proyectado, ya que sólo le aumentaron 2 millones 590 mil pesos a los recursos del próximo año respecto de lo que ejerció en 2012. “Esta situación impide la cercanía con la sociedad, con quienes necesitan saber que existe una dependencia pública que vela por sus derechos humanos y que ha sido un ente intermediador entre el gobierno y la sociedad en general”, declaró Miguel Nava. De los ingresos que obtuvo en 2012, la CEDH destinó 85% al pago de nómina y el resto (15%) para consignar a programas de apoyo a la sociedad queretana. “La comisión necesita un presupuesto de 71 millones de pesos para conformar la autonomía de la institución; así como la contratación de personal, la adquisición de automóviles y de un edificio para dejar de pagar renta y aprovechar ese recurso en proyectos de beneficio social”. El IEQ presentó al Congreso una propuesta en donde solicitó 121 millones de pesos, sin embargo, la ley de ingresos estipula que obtendrá 55.6 millones, es decir, reduce su presupuesto 65.4 millones, bajo el argumento que 2013 no es electoral. El presidente del IEQ, José Vidal Uribe Concha, dijo que confiaba en los diputados locales para que modifiquen la iniciativa e incluyan su propuesta presupuestal. En entrevista con EL UNIVERSAL Querétaro, Uribe Concha comentó que el IEQ planeaba poner en práctica de la ley de participación ciudadana y tenía previsto cambiarse de sede y que tan sólo para ello necesita 50 millones de pesos, más los gastos irreductibles, lo que representa el presupuesto total que pretende aprobarse para 2013. Por otra parte, Uribe Concha indicó que no tiene posicionamiento alguno ante la disminución presupuestal, pues tendrá que esperar el anuncio oficial. Recordó que el artículo 57 de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria (sic) que establece que los ejecutores del gasto deberán sujetarse a los montos autorizados por el Presupuesto de Egresos. La CIEG satisfecha con la propuesta. Para el presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG), Javier Rasgado Pérez, el presupuesto otorgado para ejercer el año fiscal 2013 “es suficiente”, pues el Poder Legislativo le otorgó más de lo solicitado en su proyecto. La CEIG presentó una propuesta de ingresos con aumento de 5% respecto lo ejercido en 2012, es decir, 505 mil pesos adicionales previendo la inflación. Sin embargo, en la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos para el año 2013, le fue otorgado un aumento mayor equivalente a 700 mil pesos, es decir más de 6%. “El monto indicado en la ley de ingresos y egresos nos es suficiente para operar en 2013, incluyendo nómina y programas”, subrayó. El aumento a la CEIG se encuentra por debajo de sectores como el del Poder Legislativo (20.8%), pago a jubilados y pensionados (22.1%) y salud (18.39%). Este año la CEIG operó con un monto de 10.1 millones de pesos, en tanto que para el año fiscal 2013 se propone en la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos 2013, recursos por 10.8 millones de pesos. Javier Rasgado Pérez afirmó que dicho recurso “es suficiente para que el organismo opere sin problemas”, pero reconoció que las instituciones dependientes del gobierno buscan “siempre” un mayor porcentaje de presupuesto. Este año, Información Gubernamental destinó 78% de sus ingresos a cubrir gastos de nómina, mientras que el resto (28%) se utilizó para la promoción del derecho de acceso a la información. (EUQ, principal)



# Resumen diario de noticias **PRENSA ESCRITA**

## COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

VIERNES 14 DE DICIEMBRE DE 2012

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
<b>DQ: DIARIO DE QUERÉTARO</b>	<b>T: TRIBUNA DE QUERÉTARO</b>	<b>CyP: CIUDAD Y PODER</b>
<b>N: NOTICIAS</b>	<b>M: MAGAZINE</b>	<b>DR: DIARIO ROTATIVO WEB</b>
<b>AM: AM</b>	<b>I18: INFORMATIVO 18</b>	<b>IN: INQRO.COM</b>
<b>C: CORREGIDOR</b>	<b>FQ: FUTURO DE QUERÉTARO</b>	<b>IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO</b>
<b>PA: PLAZA DE ARMAS</b>	<b>LP: LIBERTAD DE PALABRA</b>	<b>SQ: SEXENIO QUERÉTARO</b>
<b>ELS: EL SOL DE SAN JUAN</b>	<b>PC: PODER CIUDADANO</b>	<b>ARM: ARGÓN MÉXICO WEB</b>
<b>DIARIOS NACIONALES</b>	<b>ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO</b>	<b>AMX: AMEALCO.MX</b>
<b>J: LA JORNADA</b>	<b>SITIOS WEB</b>	<b>EE: EL ECONOMISTA</b>
<b>R: REFORMA</b>	<b>CI: CÓDICE INFORMATIVO</b>	<b>SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB</b>
<b>EU: EL UNIVERSAL WEB</b>	<b>SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB</b>	<b>LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB</b>